



Cuando el Diabolo pase la factura

POR GABRIELA CHOMER

En esta tierra santa nadie se espanta porque el Tren Aragua sea el dueño de las plazas de Viña del Mar, pero todos andan de lo más preocupados por si aparecen nuevos nombres en el audio de Luis Hermosilla o si la Karencita o el Grupo de Puebla creen o no que hubo tongo en las elecciones venezolanas.



Ahora, siendo honestos, lo único que Karen Sylvia hizo fue saludar los cumplidos que le estaba dando en vivo la alcaldesa Ripamonti, esto en medio de la emoción por la noticia y el ramo de rosas que le regaló Carlos Heller y ese gerente que tenía colgada una camiseta de Cobreloa en su oficina.

Y a propósito de escopeta, como decía mi papá antes de ir a comprar cigarros y no volver más, a mí siempre me ha gustado esa tontera de los mitos urbanos. Uno muy bueno es el que le achacan a Silvio Rodríguez y su canción "Ojalá", en la cual, ya sea por la mala calidad del audio de la época o quién sabe qué más, se escucha una metáfora medianamente incomprensible

Ojalá pase algo que te borre de pronto

Una luz cegadora, un disparo de nieve



¿Será que el cerebro tiende a corregir lo que escucha y habrá instalado una palabra más cristiana, como nieve? ¿Aunque quién diablos dispara nieve en estos tiempos? Entonces, y a propósito del 4-S, porque todo está relacionado, el mito lo recogió Jorge Baradit y lo



echó a correr en lo que alguna vez se llamó Twitter. Según muchos, Silvio se refería al fusil Nievi, un arcaico rifle soviético con el que se entrenaban todos los jóvenes cubanos (y también chilenos, ojo) que hacían el servicio militar en la Isla. La otra versión es que el cantautor quiso homenajear al viejo soldado Vassili Grigórichev Záitsev, alias Nievi, francotirador soviético condecorado por cargarse 225 soldados y oficiales de la Wehrmacht y otras fuerzas del Eje en la Batalla de Stalingrado.

Pero ya me puse dispersa otra vez. Aunque quería contarles que también he investigado mi apellido, por cuanto ya les dije que mi papá salió a comprar cigarros en 1985 y todavía no vuelve, así que no alcanzó a explicarme mucho. Una teoría apunta a mi origen alemán, Schömer en el original, cosa que no creo por mis agudos problemas de seseo; una segunda es la veta francesa, Chomé, de Lyon, cuna de la Interpol; una tercera, Chomer, judío sefardita; y cuarta, la más fome, de un pueblito aragonés llamado la Chomera.

Pero basta ya. Lo sé. No todo se trata de mí. Vamos a te-

mas más serios, que en las próximas elecciones del 26 y 27 de octubre hay mucho en juego. Partamos por el exótico mensaje en video por Facebook de la alcaldesa de Nogales a la gente de El Melón, invitándola a visitar la Feria de Emprendimiento "Nogales es Tuyo", y pidiendo pañuelitos para saludar el Mes de la Patria: "Margarita Osorio sieceempre en terreno", canta con un espectacular fondo florido.

No sé por qué me acordé de Arturo Moya Grau y de la Gloria Münchmeyer, pero la señora no explica el significado del amarillo en su chaqueta, en su sweater y menos en la muñequita que sostiene en su brazo izquierdo. ¿Será un símbolo de riqueza, fertilidad, eternidad y sabiduría, como rezan las culturas orientales?

Siguiendo con gente buenamoza, el inextinguible Mauricio Viñambres anda paseando-



se por Viña más delgado que nunca, aunque no ha querido confirmar si su secreto ha sido la subvalorada dieta del caballo hecha famosa por el seremi de Deportes, Leandro Torres, este último muy amigo de la jefa comunal de Nogales, con quien incluso celebró una recordada reunión de trabajo en el patio de la alcaldesa cuando ésta era víctima de un incomprensible arresto domiciliario.

Y ya que pasamos a la Delegación, al final los sapos de siempre se quedaron con los crespos hechos: la delegada Sofia González no renunció, pero el gabinete regional del pasado sábado fue liderado por la seremi de Justicia, Paula Gutiérrez Huenchuleo, quien las hace de subrogante cuando la doña se va a Hijuelas y que podría ser su sucesora, desplazando a Yanino Riquelme y al citado *sex symbol* de Deportes.

En otra movida ajedrecística, la delegada tomaría la decisión de nombrar al core Eduardo León en reemplazo del seremi de Bienes Nacionales, Tomás Covacich, quien partió a la capital a hacerse cargo de la decoración de la nueva sucursal del movimiento Zorrones x Chile versión pop en San Car-



los de Apoquindo. León, PPD y aconcastiño, preside la Comisión de Medio Ambiente, Patrimonio Natural y Cambio Climático del Core, y se lleva de lo más bien con Mundaca, Faúndez, Jan Johnson y el Chilote.

Siempre en la línea de gente tan linda y ABCI, es que acudimos ahora a Rafael Torres Arredondo, quien inauguró con éxito la semana pasada su exposición fotográfica de la mítica Casa Studio Harcourt de París, con retratos de la *crème de la crème*, en el Museo Baburizza. Entre medio de una caja con cachureos y negativos, el propio Torres habría dado con una joya nunca antes expuesta: una desconocida fotografía de un muy apuesto Alain Delon junto a Brigitte Bardot, máximos íconos sexuales de Hollywood durante varias décadas, seguramente en Cannes o Montecarlo, que reproducimos a continuación con la autorización del propio Torres.



Quien anunció que partiría el 26 de este mes para abocarse a su campaña por la reelección es el gobernador regional Rodrigo Mundaca, quien ya está pasando el sombrero para juntar recursos para la ruda contienda que tendrá con Hoffmann, Venezian, Millones, Ríos y González, con altas posibilidades de tener que definir en una segunda vuelta con una carta de la oposición, lo que implicará una mayor necesidad de recursos. Para ello, y como se dice en el campo, sacó hasta el gato a la calle (gata, en este caso) para solicitar los óbolos en su cuenta del Servel.

- 1 En <https://aportes.servel.cl> ingresa con tu ClaveÚnica.
- 2 En selecciona Tipo de Elección marca Gobernador Regional.
- 3 Seleccionar Candidato y busca Rodrigo Mundaca Cabrera.
- 4 Ingresar el monto de tu aporte, y haz click en Pagar Aporte.

Retomando el caso Audio y las tan repetidas imágenes del abogado Luis Hermosilla carruteando con el "Chispa" Laccasie en un yate en Miami al son de "El costo de la vida" de Juan Luis Guerra, no está demás recordar cuando el mencionado "Chispa" y el honorable diputado por el Distrito 6, Andrés Longton, casi se agarraron a combos en el reality "Mundos Opuestos", instancia que terminó con una millonaria multa a Canal 13 por parte del Consejo Nacional de Televisión (CNTV) por la guerrilla de poemas en francés y español antiguo que cruzaron.

Hoy Longton quiere ir de candidato a senador, con Daniel Morales como aspirante a diputado, y espera que María Carolina Corti se consolide como alcaldesa de Quilpué. **CS**